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Anwesende: 
Vorsitzender:  Erik Heidenreiter, Schriftführerin: Silvia Heinrich 
Christian Villa ,Patrick Witzgall, Marianne Ott, Matthias Sohrmann, Marcel Schultz, 
Jürgen Heidenreiter, André Goller, Stefan Villa, Klaus Villa 
  
Entschuldigt: 
  
Manuel Rieß, Jessica Wirth, Mario Kopatsch, Villa Fabian, Andreas Rose, Patrick 
Knörnschild, Sebastian Ott, Felix Heidenreiter, Jörg Gareiß, Michael Keil, Alexander 
Dohlus 
Der Arbeitskreisleiter Erik Heidenreiter begrüßt alle Anwesenden. Als erstes fragt er, 
wer seine Stellvertretung übernehmen würde, da er eventuell einmal nicht zur 
Verfügung stehen kann. Vorerst findet sich dafür niemand.  
Silvia Heinrich erklärt sich zur Schriftführung bereit. 
  
Dann beginnen wir, über die geplanten Themen zu diskutieren. 
  
1.       Aus-, Aufbau und Sanierung eines Streckennetzes (Wandern, Biking, 
Trail, Walking etc.) 
Klar ist allen, dass die Wanderwege im Umkreis neu beschildert und gepflegt werden 
müssen. 
Nach einigen Wortmeldungen wird klar, dass wir dafür den Frankenwaldverein zur 
Beratung benötigen werden. Marcel  Schultz will sich daher erkundigen, ob jemand 
vom Frankenwaldverein (Rossner; Rapsch) zu einem kommenden Treffen kommen 
könnte, um Fragen bezüglich: 
  
-          Rechtliche Rahmenbedingungen, 
-          Wanderwege sanieren, Zuständigkeit 
-          Wanderwege neue Anlagen 
-          Bestehende Wanderwege mit GPS-Profil 
-          Kosten, Aufwandsentschädigung, Material 
-          Vorstandschaft Frankenwaldverein Enchenreuth zu klären. 
  
Des Weiteren müssen wir klären, wer z.B. die Kosten für das Aufstellen von Bänken 
an Aussichtsplätzen übernehmen könnte. (Ideen: Sponsoren, persönliche Widmung, 
Eigenleistung) Als erstes sollte auf jeden Fall eine Bestandsaufnahme der 
Wanderwege gemacht werden. Wir sind alle aufgefordert, uns darüber Gedanken zu 
machen. 
Vor allem sollte es eine Bestandserweiterung evtl. mit Anbindung an bereits im 



Umkreis vorhandene Strecken geben (z. B. Nordic Walking, Moutainbike, 
Langlaufloipen, Döbraberg, Fahrradweg, etc.). 
  
2.       Sanierung/Neustrukturierung Spielplatz (Spielgeräte, Outdoor- 
Fitnesspark) 
Für die Spielplatzerneuerung/Sanierung könnten wir über einen Antrag bei der Stadt 
eventuell auch ohne Bezug zur Dorferneuerung Geld bekommen. Das wollen wir 
zeitnah, also spätestens im Januar über Marcel  Schultz oder Christian Rose machen. 
  
Absprache mit Marcel, wird zeitnah durch Erik angeregt. 
  
Kernpunkte/Argumente: 
  
-           Bezuschussung Goller RAIBA, 
-          Spielplatzbau in Helmbrechts 380.000 €, 
-          Spielplatz Enchenreuth Wartungsstau, 
-          Viele zugezogene Kinder und Geburten in Enchenreuth, 
-          Querschnittsgedanke auf das Alter bezogen, da sich der Alterdruchschnitt seit 
der letzten Sanierung erheblich verändert hat (Outdoor-Fitness) Anreize setzten, 
-          Planung würde durch uns unterstützt werden. 
  
  
3.       Unterkünfte, Gastronomie und Werbung 
Hierbei sollte vor allem mehr Werbung für bereits vorhandene Unterkünfte, Firmen 
oder Gastronomie gemacht werden. Anfrage bei Anbietern durch uns wäre sinnvoll. 
Für weitere Werbung sollten wir nicht nur unsere eigene Webseite verwenden, 
sondern auch auf anderen Webseiten z.B. auch die Seite “Frankenwald.de“ oder 
andere Informationskanäle mit aktiv nutzen und Enchenreuth beworben/verlinkt 
werden. 
Sicher ist allerdings auch, dass die vorhandenen Gastromöglichkeiten nicht 
ausreichend sind. Einkehrmöglichkeiten an den Wanderwegen wäre ein großer 
Wunsch, den wir aber im Zuge der Dorferneuerung vermutlich nicht ändern können.  
Bis zum nächsten Treffen sollten wir uns auch Gedanken über unser 
„Image“  machen. 
  
  
4.       Arbeitspunkte für die nächste Sitzung; 
  
-          Stellv. Arbeitskreisleiter? 
-          Fragen an den Ansprechpartner Frankenwaldverein Naila sammeln, 
-          Präsentation der Wanderwege anhand der Karte des Frankenwaldvereins 
-          Imagepflege; Bilder von Enchenreuth und Umgebung auf der Webside; 
#enchenreuth auf Insta vermehrt nutzen à aktive Werbung fürs Dorf ermöglichen? 
-          Winterwanderwegkonzept?? Wo, wie? 
  
  
5.       Weitere Arbeitspunkte 
  
-          Ideen für die Finanzierung der Bänke 



-          Umsetzung der Zustandsbestimmung der Bänke, Wanderwege (Mühlenweg, 
Halsgerichtsweg, Floßteichweg) 
-          GPS-Profile zu den Wanderwegen erzeugen 
-          Rundwanderweg (Rahmen, Örtlichkeit, etc.) 
-          Fahrradweg (Anbindung? Wie? Wo?) 
-          Trimm-dich-Pfad (TSV Gelände bzw. Örtlichkeit) 
-          Alpakawanderung 
-          Unterkunfts- und Gastrobetriebe im Umfeld ansprechen und befragen (Wer?) 
-          Image (Kontaktaufnahme Markus Franz Tourismusverband; Crazy Runners; 
LQN; Strave und Garmin-Routing) 
  
  
Fazit dieser ersten Arbeitssitzung:  Es war ein erstes „Brainstorming“ mit vielen 
verschiedenen Ansichten und Meinungen. Jeder sollte sich überlegen, wie wir weiter 
vorgehen könnten und wo sich jeder einzelne einbringen könnte, hierzu wurden 
unter Punkt 4 und 5 die Inhalte zusammengefasst. Diese Auflistung ist nicht 
abschließend und kann bei Bedarf erweitert werden. 
 
 


